
香港文匯報訊 綜合新華社和中新社報道，
根據國際乒聯最新一期世界排名，馬龍、樊振
東和陳夢正式退出世界排名。中國乒乓
球協會2024年 12月 31日發表聲明
稱，同意三人退出世界排名，並
已辦理所有相關手續。中國乒協
主席劉國梁表示，他將推動世
界乒乓球職業大聯盟（WTT）
修改有關規則，以保障運動員
的合法權益。
中國乒協表示，在國際賽場上，
馬龍、樊振東和陳夢三名運動員屢創
佳績，為祖國和人民贏得榮譽，為中國體育
事業發展作出了巨大貢獻。中國乒協和中國乒
乓球隊理解並尊重三位運動員退出世界排名的
決定，同意三人退出世界排名，並已辦理所有
相關手續。「協會也將繼續關注三名運動員的
後續發展，無論未來是否選擇回歸國際賽場，
都將為他們提供最大的支持，保障其在訓練和
國內賽事中保持良好狀態。」中國乒協在聲明

中說。
聲明還表示，針對近期運動員們提出的相關
訴求，中國乒協一直在遵守規則的前提

下，積極與WTT等國際組織保持溝
通協調，推動競賽規則的合理調
整，確保運動員的合法權益得到
充分保障。國際乒聯也向中國
乒協表示，近期將通過緊急召
開執委會、成立工作組等渠道
尋求妥善方式解決運動員們的有
關問題。針對近期運動員們提出

的相關訴求和對有關規則的反饋，劉
國梁表示：「我也覺得，WTT強制參賽、
賦零分、罰款等規則確實值得商榷。這些行為
會對運動員造成巨大壓力。我認為WTT應該
給這些老運動員、功勳運動員設立『參賽豁免
權』，同時為積極參賽的年輕運動員設立『獎
金池』，用正向激勵的方式，引導運動員投入
到比賽中去。在任何項目的發展中，運動員都
是最寶貴的財富，值得好好珍惜。」

劉國梁：將推動WTT修改規則
香港文匯報訊（記者 張發兒）傳奇網球名將、史上最
年輕的大滿貫冠軍張德培，昨日到維多利亞公園出席記
者會，他直言很高興看見ATP（職業網球聯合會）比賽
重臨香港，並指在香港有很好的回憶，「不只是贏得公
開賽冠軍，我還拍過洗髮水廣告。」
張德培1989年以17歲之齡奪得法國網球公開賽冠軍，

至今仍為網球史上最年輕的大滿貫冠軍。作為三屆香港
網球公開賽冠軍的張德培表示，很高興再次回到香港，
「我很享受在這裏的時光，不只是贏得公開賽冠軍，我
還拍過洗髮水廣告。ATP250比賽過去有段時間未有在香
港舉行，透過各個人員的努力，才能讓這個比賽重回香
港。」

讚揚中國網球訓練更趨國際化
過往一年不少網球大賽落戶香港，例如WTA（國際女
子網球協會）125及250賽事，張德培認為在維園舉辦比
賽是一件好事，「對傳媒、球迷、球員，維多利亞公園
都是一個好地方，距離酒店非常近，球員到場都十分方
便，附近亦有不同的場所，球迷想做的一切，都距離球
場很近。」

張德培又表示香港網球「一哥」黃澤林能夠成為小球
迷的榜樣：「黃澤林也在鼓勵其他的香港後起之秀，周
日我與一班年輕球手交流，看見香港網球有所進步，他
們水平非常之好。」他續指很高興看見黃澤林對網球保
持熱情：「黃澤林很期待參與香港公開賽，情況就像小
孩子來到糖果店一樣開心。」
中國網球在2024年迎來高峰，焦點必定是鄭欽文在巴

黎奧運歷史性奪金，
張德培同樣認為中國
網球在這些年有不少
進步，「他們在其他
拍類運動也有很好表
現，現時中國的網球
訓 練 更 趨 向 國 際
化，受歡迎程度已
經與過去 10年完全
不同，而且那裏的
場 館 都 是 世 界 級
的，能夠舉辦最大
型的比賽。」

重臨舊地回憶難忘 張德培喜見港再辦ATP賽

●張德培昨日在記者會上表示，維
園是舉辦網球賽的好地方。

香港文匯報記者張發兒攝
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中國香港隊在巴黎奧運會奪得兩金兩銅寫下最佳成績，全城振奮。今年香港體育盛事一浪接一浪上演，
除了女子花劍世界盃再度落戶香港、桌球大獎賽和國際七人欖球賽先後在啟德體育園舉行，更將迎來

首個主場的全運會，勢掀另一體育熱潮。

女子花劍世界盃將為香港 2025 年體育盛事「打頭
陣」，繼去年5月的花劍世界盃後再有成年組劍擊國際賽
主場上演。因香港成功申辦2026年世界劍擊錦標賽，故
連同今年1月10日至12日的女花世界盃分站賽，將是連
續三年有劍擊國際賽於本港舉行。
香港去年5月初在亞洲國際博覽館首度主辦花劍世界盃
分站賽，男、女花賽事同時上演，當中張家朗、蔡俊彥、
梁千雨及李逸朗組成的男花港隊於團體賽歷史性封王，為
主場爭光。今次香港站續在亞博舉行，未有舉辦男子組賽事，同期一如以往在巴黎上演男子花劍世界盃分
站賽。雖然張家朗等男花星將無緣主場登場，但女子花劍港隊近年亦表現亮眼，19歲小將陳諾思屢為香港
女花帶來衝擊，不但在青年世界盃封后，去年初戰巴黎奧運即打入16強創下隊史最佳成績。她目前雖然正
在美國就讀大學，但早前曾表示爭取向學校請假返港出戰世界盃，小妮子誓再為女花爭光。

啟德體育園將於今年首季正式啟用，世界格蘭披治桌球大獎賽將在3月4
日至9日於啟德體藝館上演。這是香港35年來首次承辦桌球排名賽，由於
場地可容納超過4,000人，這個比賽有望成為歷來最多觀眾的桌球排名賽。
大獎賽是球員系列賽的開幕戰，只限球季最頂尖的32名球手參加。當中

最矚目的可說是兩名先後經優才計劃獲得香港居民身份的奧蘇利雲和卓林
普。現時世界排名第一的英國球星卓林普，成為繼去年10月底的七屆世界
冠軍奧蘇利雲後，另一名透過該計劃成為香港居民的桌球名將。
綽號「準神」的卓林普表示將3月在啟德體育園上演的世界大獎賽，視
為他在香港履行推廣桌球運動使命的首
個機會。世界桌球大獎賽會是他成為香
港人後首次出戰世界賽，相信獲不少主
場球迷支持。他早前接受訪問時指出，
移居香港其中一個目標是令桌球在香港
「愈做愈大」，又稱有意在港開設桌球
會，讓更多香港新一代接觸到這項運
動，見證下一位港產世界冠軍誕生。兩
名球星成為「新香港人」對本地桌壇發
展裨益良多，不僅有助提升這項運動的
關注度，更有機會成為桌球保留體院A
級精英資格的「籌碼」。

全運會在大灣區城市舉辦，對於以青年、文化和體育
為載體，推動本港青年對大灣區城市的認識，以及就業
發展等各個方面，都有着正向且重大的影響。就以粵港
澳三地「公路單車賽」為例，不少過去認為難以成事的
活動和規劃，都可以一一突破實現。今屆公路單車賽的
路線橫跨香港、珠海以及澳門三地，也是香港首次在港
珠澳大橋舉辦的公路單車賽。
香港特區政府亦希望通過全運會把體育旅遊、體育產
業等帶動起來，促進本地體育發展，為賽事帶來更佳效
益。體育為一座城市創造的經濟價值及帶來活力的重要
性不言而喻，舉辦全運會不僅可促進城巿經濟發展，也
可吸引世界各地觀眾到訪並觀賞賽事，從而促進城巿旅
遊和經濟發展。全運會的舉辦，令參與城巿的硬體建設
獲得更好提升，新的基建項目會相繼落地，推動旅遊業
發展。全運會也有助凝聚居民、旅客甚至青年的加入；
有助促進大灣區城巿交流和互聯互通，加強粵港澳三地
體育發展，培育更多新一代體育運動員。
2025年，期待香港運動員延續拚搏精神屢作突破，
加上港府全力打造體育盛事，穩固香港在國際體壇地
位！

香港今年最大體育盛事，必是由粵港澳三地合辦的第十五屆全國
運動會。賽事在11月9日至21日舉行，香港將承辦8個比賽項目，
分別是22歲以下組別的男子籃球、場地單車、劍擊、高爾夫球、男
子手球、七人欖球、三項鐵人、沙灘排球，還會承辦群眾賽事的保
齡球項目。其中備受港人關注、由「香港劍神」張家朗領銜出擊的
劍擊項目，會在啟德體育園舉行。
香港首度以主辦城市之一的身份參與全運會，港隊在歷屆締造了

不少佳績，在去屆2021年陝西全運會勇奪2金5銅；兩面金牌均來自
單車隊，包括退役「女車神」李慧詩在爭先賽封后，「小女車神」
李思穎為香港女子公路單車摘下史上首金，在當屆一戰成名。後者
去年初戰奧運，即成為首位完成奧運公路賽的香港女車手，亦是首
位女將在奧運兼戰場地單車項目，近年累積大賽經驗的她在「後李
慧詩時代」主場出戰全運會，獎牌可期。
此外，張家朗在2021年東京奧運奪金後，直接從東京出發往內地
準備於陝西全運會乘勝追擊，惟最終因膝傷退賽。今屆他以奧運雙
金之姿主場出擊，衝擊首面全運會金牌。

3月初的世界格蘭披治桌球大獎賽後，「國泰/滙豐香港國際七人欖球賽
2025」將於3月28日至30日在啟德體育園主場館舉行，是啟德落成後首個在
主場館舉辦之盛事。由能夠容納4萬人的香港大球場，移師可讓5萬人入場的
啟德體育園主場館。
中國香港男、女子七人欖球隊將於同期舉辦的「Melrose銀劍賽」迎戰亞洲

列強。男子港隊去年末在亞洲七欖系列賽以全勝姿態封王，新科隊長蔡紀駿
直言球隊狀態不俗，期望於3月展開的世界七欖挑戰者系列賽和銀劍賽雙線爭
取佳績，港隊上下也期待在「新主場」的觀眾打氣聲下亮相。
香港最具代表性的體育盛事，與城中萬眾期待的世界級體育場館融合，必

將為國際七人欖球賽和香港體壇帶來革命性的轉變。啟德體育園無論場館設
施和配套，均符合世界級體育盛事的要求，而七欖著名景點「南看台」移師
啟德主場館後亦會全面升級。大型活動平台配合玻璃幕牆，將主場館和維多
利亞港美景連接起來，勢令七欖球賽的熱烈氣氛升溫。
啟德主場館亦是世界上少有依據欖球運動需要而設計的場館，館內設有超

過20個更衣室配合七欖多支球隊、球證及工作人員等的需要。除了專屬的更
衣室，亦有球員專用的用餐區和休息區。這些特別安排將有助吸引更多世界
級球隊來港作賽，為香港體育發展開拓巨大機遇。此外，主場館配備具隔音
功能的開合式上蓋，能讓館內活動不受天氣影響，而每個座位均設有獨立空
調系統，務求讓觀眾舒適享受賽事，全面提升觀賽體驗。
對香港而言，這項體育盛會不單推動本地欖球運動的發展，更向全球展示

香港舉辦世界級體育賽事的實力，提升香港作為盛事之都的地位。

奧運港將領銜 女花世界盃主場出擊

啟德辦桌球大獎賽「新香港人」卓林普亮相

港承辦全運會八賽項 張家朗李思穎主場衝金

「國際七欖」啟德主場館登場 促進灣區體育交流 刺激經濟產業發展

●小將陳諾思有望再度為港爭光。 資料圖片

●李思穎（左）近年累積了更多大
賽經驗，希望在全運會再有突破。

資料圖片
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2024年，香港體壇收

到了一張金燦燦的成績

表，香港運動員在國際賽

場屢度突破，為700多萬

香港市民帶來許多美好回

憶。隨着香港特區政府推

動香港成為國際體育盛事

之都、啟德體育園將在

2025年上半年啟用、11月與廣東省和澳門共同舉辦第十五屆全國運動會，香港

運動員自強不息、永不言敗的香港精神將在2025年延伸到體育發展上，提升香

港盛事之都地位。 ●香港文匯報記者葉詩敏

2025體壇盛事浪接浪 港健兒港健兒再闖新峰再闖新峰
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香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）2024年12月31日，中華人
民共和國第十五屆運動會競賽委員會成立大會在廣州舉行，國家體育
總局領導及相關負責人員、十五運會組委會領導及相關負責人員、各
項目競賽委員會負責人等出席會議，香港賽區、澳門賽區分別派出代
表參會。這也意味着，十五運會籌備工作從基礎準備階段轉向以競賽
為中心的實施階段。根據安排，十五運會廣東賽區共設立52個項目競
委會，覆蓋廣東省十五個承辦地級以上城市。為做好各項工作，國家

體育總局選派274名業務骨幹參與到十五運各競委會崗位任職。

廣東賽區設52個項目競委會
十五運會廣東賽區共設立52個項目競委會，覆蓋廣東省十五個承辦
地級以上市。其中，國家體育總局選派274名業務骨幹參與到十五運
各競委會崗位任職，廣東省體育局選派116人投身其中。另外，廣東
省教育廳3人，省口岸辦、海關總署廣東分署各1人分別擔任涉高校和
跨境項目競委會職務。
十五運會男子公路自行車賽作為唯一串聯粵港澳三地的競賽項目，

組織工作備受關注。國家體育總局中國自行車運動協會副秘書長兼競
賽服務部部長韓峰表示，賽事期間，人員、車輛和物資需要頻繁地跨
越三地海關，涉及不同的通關政策和手續，如何確保通關的高效便
捷，是比賽組織的一大挑戰。為此，相關部門研究制定了賽事相關人
員、物資的通關政策及通關指引，創新設計了「通關查驗前置+閉環
管理」模式，實現人、車、物「零延時、零接觸、零等待」的無感智
慧通關。同時，口岸相關部門根據現行通關政策，結合實際情況，為
賽事提供通關禮遇及便利服務，對於特殊情況或現場突發情況，制定

相應的應急預案。

足球籃球等項目為十五運「讓路」
明年是全運會年，涉及眾多項目的測試賽、資格賽和十五運正賽，
屆時，一些常規舉辦的足球、籃球等項目聯賽，將作出一定調整。中
國籃協主席郭振明接受媒體訪問時表示，為保障十五運的舉行，中國
籃協已印發2025年中國籃協競賽日曆，為遷就全運會籃球項目及2027
男籃世界盃預選賽第一期窗口比賽，2025-2026賽季CBA聯賽將推遲
舉行，計劃於2025年12月初開賽。
郭振明續指，近年來，廣東、香港、澳門的民間賽事交流頻繁且日
益完善，十五運會在粵港澳舉辦，將是籃球運動加速發展的契機。他
期待，通過十五運會將廣東、香港、澳門籃球的群眾賽事、職業聯賽
進一步豐富完善，進而在國內起到龍頭引領和示範作用，讓其他省市
來學習和借鑒大灣區籃球賽事的體系和基礎，從而實現以點帶面，促
進全國籃球運動的普及和發展。另外中超聯賽亦提前至2月21日開
幕，而賽期結束延後至12月5日結束。十五運足球方面，U16、U18
和U20組預賽將在上半年進行，決賽階段比賽在下半年進行。

十五運競委會成立 體育總局選派專家支援粵港澳
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